



**Nombre de la alumna: Elma Yuridia Vázquez Roblero.**

**Nombre del profesor: José Enemias de León Morales**

**Nombre del trabajo: Ensayo “Intervención Educativa” de los subtemas 4.1 al 4.7**

**Materia: Observación y práctica docente.**

**Grado: Noveno Cuatrimestre**

**Grupo: A**

Frontera Comalapa, Chiapas a 17 de julio de 2021

## Introducción

El docente es el principal actor que interviene en la formación y el aprendizaje de sus alumnos pues juega un papel muy importante.

Es por eso que en el presente ensayo se dará a conocer todo lo relacionado con su intervención como lo es sus responsabilidades dentro de varios ámbitos dentro lo cuales se encuentran; en el aula, en la comunidad escolar, y en el contexto actual en cada uno de estos contextos ya mencionados deberá tomar medidas y actuar ante las adversidades que cada una presentan.

Así también se especificara cada una de las funciones que el docente debe de realizar, se abordara también las diversas estrategias y recursos que el docente debe de emplear pues no solo debe de ser pizarrón y gis sino también debe de utilizar recursos múltiples para eso debe de ser innovador y sobre todo estar al día y en constante actualización y la importancia de que el docente emplee la comunicación, motivación y disciplina pues de esa manera propiciara un clima y clase de calidad que constituye un pilar fundamental para que el aprendizaje en los alumnos.

La ética profesional debe de estar presente en todos los profesionales pero nos enfocaremos únicamente en la ética profesional que debe de tener un docente por lo cual se hará mención que van desde los principios y normas éticas.

Para empezar hablaremos del docente de la actualidad pues debe de conocer a sus alumnos y lograr identificar como aprenden pues como temas atrás hemos aprendido que cada alumno aprende a un ritmo diferente que el resto de sus compañeros y por lo cual debe de responder a esas necesidades de manera apropiada para cada uno y sobre todo estar motivándolos para así lograr de esta manera un aprendizaje significativo de la misma manera también es responsable de propiciar y crear un clima en el aula favorable.

El autor (sanchez, 2009) menciona:

“El clima supone una interacción socio-afectiva producida durante la intervención del aula y engloba varios elementos los cuales interaccionan entre sí”

El docente debe de realizar acciones para que los estudiantes tengan la confianza de ser quiénes son y de expresar sus opiniones e ideas y escucharlos que ellos se sientan que tomamos en cuenta opiniones y nos interesa saber que piensan al respecto en vez de burlarnos o decirles que sus respuesta es incorrecta al contrario debemos de motivarlos y que sigan aprendiendo e investigando sobre el tema.

Para alcanzar las metas propuestas es importante que el profesor se lleve bien con sus demás compañeros docentes y sobre todo que sean guiados por un buen director para que de esa manera convivan en armonía y realicen proyectos y propuestas que beneficien al alumnado en general.

Para que nuestros alumnos alcancen un mejor desarrollo en cuanto a sus competencias es nuestro deber dominar lo que se tiene que enseñar antes de enseñar los contenidos primero nos corresponde analizarlos y preparar bien nuestra clase y utilizar en el proceso de enseñanza materiales didácticos y actualizados y al día par eso debemos emplear el uso de las TIC y comprometernos no solo con los alumnos sino con las familias de los alumnos y con la comunidad escolar

La toma de decisiones tiene como objetivo la elección entre diversas alternativas para dar solución a diversas problemáticas que nos aquejan dentro del contexto educativo nos hace mención que los docentes no solo deben enseñar no solo es explicar y dar contenidos en eso si estoy muy de acuerdo porque nuestro compromiso como docentes es que todos los conocimientos que adquieren nuestros alumnos sean llevados a la práctica y que realmente les ayude tanto dentro como fuera del aula que sean mas

razonables y críticos que piensen por ellos mismos de manera activa. A continuación mencionare algunas; preparar las clases, preparar estrategias didácticas, encaminar a los estudiantes hacia el aprendizaje autónomo.

Así mismo debemos de aprovechar los recursos y, materiales didácticas con los que contamos y elaborar actividades en el que podamos emplearlos pues de esa manera los alumnos les facilitaran aprender y saldrán un poco de lo cotidiano. Algunos recursos pueden ser los siguientes; elaborar la web docente este sería una estrategia muy buena pues como podemos observar hoy en día por la pandemia se ha perdido un poco la interacción y comunicación entre docente-alumno, informar a los estudiantes de los objetivos y contenidos e la signatura considero esta parte muy importante porque el alumno tiene el derecho de informarse en que le servirá lo que está aprendiendo y de esa manera se vea más motivado al aprender porque le va interesar que lo que está aprendiendo le va a ser de gran utilidad , así también, fomentar que el alumno sea más autónomo es decir darle las herramientas y encaminarlo hacia la realización de objetivos pero que él lo haga por sí mismo.

Debemos de considerar también tres aspectos muy importantes que son la disciplina, la motivación y la comunicación.

(Woolfolk, 2001) Indica:

“La disciplina en el aula son técnicas empleadas para mantener un ambiente adecuado para el aprendizaje, relativamente libre de problemas de conducta.”

Estoy de acuerdo con este autor pues desde mi perspectiva cuando hay disciplina se puede observar un buen comportamiento de los alumnos y favorecen sus aprendizaje porque aumenta su rendimiento escolar pero para eso debemos de hacer consciencia a los alumnos para que tengan una buena conducta y emplear normas y sanciones para quienes no las cumplen debemos tener paciencia y elaborar técnicas para que haya una disciplina en todo el grupo todo esto se encuentra en estrecha relación con la motivación y sobre todo la comunicación pues si se encuentra presenta estos dos factores tendremos como resultado un buena disciplina en el aula.

Cuando hablamos de clase nos referimos a algo fundamental de organización de proceso educativo (bandura, 1976) señala:

“una clase es una forma concreta de acción formativa que se desarrollo durante un tiempo determinado y en un lugar definido “.

En la clase los alumnos con ayuda de sus maestro deben de dar solución a problemas de su vida, basándose en métodos, técnicas con el fin de desarrollar nuevas destrezas, habilidades y competencias. Muchas ocasiones hemos oído hablar de que una persona tiene ética profesional o carece de ella pero realmente sabemos que significa ello.

. (Derieux) Señala:

La ética profesional adquiere un reconocimiento público; y es que la moral individual se hace trascendente en el campo de la profesión. La ética profesional surge como una disciplina que se ocupa de concretar normas en el ámbito profesional para alcanzar unos fines. Para mí la ética profesional es actuar de manera responsable, aplicando valores éticos, normas, leyes, en el entorno laboral y profesional, que conlleva mi formación. El docente debe de poseer una buena conducta ética para eso debe de cumplir con ciertos principios éticos y normas dentro de los cuales se encuentran;

Principio de coherencia; se refiere a lo que creemos como verdadero par eso se debe estar relacionado entre las acciones de la persona pera ver si es cierta.

Principio de libertad; ser el dueño de nuestra propia vida, que decidamos nosotros mismos hacia a donde queremos ir y lo que realmente queremos llegar a construir.

Principio de ecuanimidad: se refiere a la justicia por si mismo poniendo en claro nuestras limitaciones y posibilidades.

Dentro de las normas éticas encontramos;

Norma de intimidad: se refiere a que debemos de respetar nuestra interioridad la riqueza de nosotros mimos que nos constituye como persona.

Norma de veracidad: debemos de buscar y manifestarnos la verdad así sí mismos y por ende rechazar toda justificación ilegítima, falsa o deformante.

Norma de autenticidad: que como personas debemos de actuar con rectitud de conciencia, buscando que sea cierta.

## Conclusión

Para concluir con este ensayo para mí fue de gran ayuda pues comprendí y analice muchas cosas una de las primeras fue que debemos de ponerle muchísima importancia a los alumnos y ser buenos observadores en cuanto a su ritmo y estilo de aprendizaje pues cada quien es único y especial , y sobre todo propiciar un clima favorable en clase ,puede así también analizar que hay que estar en constante motivación a nuestros alumnos cuando nos motivan nos sentimos plenos y nos incentiva a querer aprender aun mas, en nuestra aula debe de haber una disciplina de por medio aunque muchas veces esto es muy difícil porque he visto muchas escuelas en el que se puede observar una mala disciplina por parte de los alumnos es por eso que como docentes debemos de tomar medidas y aplicar sanciones para quienes se portan mal y que haya una buena comunicación, también debemos de enseñar con diversas estrategias y recursos didácticos que se vea reflejado en nuestro trabajo que realmente nos gusta enseñar y es nuestra vocación, y sobre todo me enseñó a que debemos de ser maestros actualizados pues todo día con día cambia y por lo tanto debemos de enseñar estas nuevas tecnologías a los alumnos, pude conocer nuevos conceptos como ética profesional y que al finalizar nuestra carrera como docentes debemos de cumplir con ciertas normas y principios éticos. Además me ayudo a analizar cada uno de los aspectos y así en un futuro cuando me encuentre desempeñando como docente recordaré todo lo que aprendí y podre ponerlo al fin en práctica no será nada fácil pues queda mucho que hacer pero debemos de empezar con algo y hacer un cambio positivo en los alumnos.

## Bibliografía

Antología observación docente pagina 81-101

<http://repositorio.unican.es>

<http://www.redalyc.org>









